

NO ENTREGUEMOS NUESTRO SUELO...

VIENE DE LA 1ª Página—

se quedaría confrontando en Europa el peligro de la Unión Soviética y antes de venir hacia América en busca de aventuras inciertas trataría de liquidar cuentas con el Gran Ejército Rojo. Es, pues absurdo pensar en que Alemania pueda invadirnos en un plazo breve. No faltará quien vea en este sencillo razonamiento, un intento de defensa hitlerista. Pero si de algo sirven los antecedentes de los hombres y de los Partidos, me creo con derecho a que ninguna persona honrada me juzgue mal. Digo estas cosas, porque veo amenazador los intereses de mi patria, su soberanía, su independencia, su tranquilidad; y no debo silenciarme ante una argumentación falsa que se está haciendo, con el fin de conseguir de nuestro pueblo la aprobación para una serie de medidas que chocan con nuestras tradiciones y con nuestras conveniencias de país soberano.

REUNION GENERAL DE MILITANTES DE LA SECCION DE SAN JOSE

Con el fin de reorganizar las células de esta sección, se convoca a todos los militantes a una reunión el miércoles 4 de setiembre a las 7½ de la noche.

LUISA GONZALEZ

Comité Pro-Braña



mador ha sido el c. Antonio Valerín, como ya tuvimos oportunidad de darlo a conocer en publicaciones anteriores.

Los dineros recolectados que damos hoy a la publicidad se distribuyen así: Sr. Manuel Hernández: \$ 8.00; Sr. Anibal González: \$ 2.00; A. P. M.: \$ 2.00; Sr. Andrés Montero: \$ 1.50. Vienen \$ 1011

Sra. Hermelinda Céspedes (publicado en el número anterior)	4.00
E. Romero	0.20
José María Braña	1.00
Lila Acuña	0.25
Miguel A. Granados	1.00
X. X.	0.25
X. X.	1.00
X. X.	1.00
X. X.	1.00
Manuel Hernández	1.00
X. X.	1.00
Israel Carballo	0.25
Rigoberto Jiménez	0.25
Ramón Mora	0.25
Hilda González	0.15
Luis A. González	0.10
Claribel González	0.25
Ricarda de González	0.25
Anibal González	0.25
X. X.	0.30
Raúl González	0.25
Lolo Mora	1.00
José Castr	0.50
Total	\$ 1028.50

Entradas:

Total de dinero recolectado mediante listas	\$ 1028.50
Beneficios de los Bailes	197.65
Rifas y otros	220.50
Viaje Orosi	\$ 11.50
Recolecta	7.75
Rifa reloj	49.25
Rifa catre	152.00
Total	\$ 1446.65

Cliché de Braña	\$ 4.00
Sello y almohadilla	7.25
Papelaría e Imprenta	20.20
Gastos Primero de Mayor	17.85
Correspondencia y Certificados	14.70
Letras: 600 francos girados a Adolfo	72.60
Gastos varios	16.75
Depósito Banco Nacional	1200.00
Caja	93.30
Total	\$ 1446.65

"COMITE PRO-BRANA" San José, 21 de agosto de 1940.

REANUDAMOS NUESTRA CAMPAÑA PARA CONSEGUIR NUEVOS SUSCRITORES PARA "TRABAJO":

Ofrecemos diez premios a los compañeros que consigan más suscripciones hasta el 15 de setiembre. Informaremos semanalmente—quienes se van distinguiendo en esta campaña por levantar el periódico del pueblo. Anote los nuevos suscritores y avise a Luisa González o a Juan Gené.

Lo que deajo dicho no significa que yo crea que no está nuestro Continente amenazado por el peligro de una conflagración bélica. Creo lo contrario: creo que estamos muy cerca de la guerra. Pero no de una guerra defensiva sino de una guerra ofensiva. El imperialismo yanqui está empeñado en arrastrarnos a una guerra espantosa a la que no tenemos por qué ir. La consigna de los pueblos de América debe ser una consigna de paz. América no debe ir a la guerra mientras a ello no la fuercen, no los intereses de unos cuantos monopolios, sino los auténticos intereses de la democracia que en ninguna forma coinciden con las ambiciones monopolistas.

Se nos aturde con la teoría de que precisa defender la democracia continental; y quien más alza la voz es el imperialismo. ¿Qué le importa al imperialismo la democracia? Es por ventura la democracia una simple abstracción o debe ser una verdad social? Existe en América Latina democracia? Son los fascismos europeos los mayores enemigos de nuestras democracias o lo son los tiranuelos q' despotizan a varios de nuestros pueblos con la complicidad y con el apoyo del Departamento de Estado?

¿Quiénes van a ser los defensores de la democracia americana? ¿Los Ubicos? ¿Los Somoza? ¿Los Carías? ¿Los Almazán? Si de defender la democracia se trata, ¿por qué no comienza el Departamento de Estado por ayudarnos a limpiar nuestro Continente de tiranuelos? Pero en vez de proceder en esa forma, se empeña en consolidar toda clase de satrapías, porque el Departamento de Estado no es otra cosa que la expresión política del imperialismo y al imperialismo sólo le importan sus ganancias y muy poco la libertad y el bienestar de estos pueblos.

Invito a los costarricenses a leer el último número del boletín del "National City Bank" de Nueva York. En ese boletín están publicadas, despuídas de literatura democrática, las causas que obligan al imperialismo a empujar a los Estados Unidos y a todo nuestro continente, hacia la conflagración europea. En ese boletín se habla en números y se explica cómo la gran industria y la gran banca yanquis lo mismo que las organizaciones comerciales necesitan, por razones de carácter económico, que América vaya a la matanza. Ese boletín es la voz auténtica del imperialismo o sea del gran capital monopolista de los Estados Unidos. No quiero entrar hoy en detalles; pero lo haré de ser necesario. Lo que quiero dejar bien subrayado es que hay una gran diferencia entre lo que persigue el imperialismo y lo que presenta ante nuestros pueblos como su verdadero objetivo. Por medio de sus agencias noticiosas y por medio de su gran prensa, nos habla de la "libertad amenazada" por una posible invasión de alemanes; y en sus órganos de publicidad se comprueba que no se trata de defender democracias sino de defender ganancias. No es cierto que estamos en presencia de un chantaje monstruoso?

El resultado de toda esa farsa ya comenzamos a verlo: "Diario de Costa Rica" de ayer nos dice cuál fue el asunto tratado por la comisión de militares yanquis que nos visitó recientemente, con el Presidente de la República y el Ministro de la guerra. Se trata de que los Estados Unidos necesitan autorización para ocupar en cualquier momento nuestros puertos, nuestras costas, nuestros mares y nuestro territorio en general. ¿Con qué objeto? Con el objeto de defender la democracia. Y no se trata de sólo eso; se trata de algo más: se trata de disciplinar y militarizar a nuestro pueblo para convertirlo luego en carne de cañón.

Nuestro Gobierno no parece opuesto a semejantes pretensiones. Por el contrario, según trasmisiones de la radio yanqui, nuestro Gobierno está dispuesto a acceder. La publicación hecha en "Diario de Costa Rica" tengo la impresión de que es un sondeo a la opinión pública.

¿Cómo reaccionará la opinión? Me temo que reaccione conforme lo desean los monopolios norteamericanos. La propaganda hecha ha desorientado a nuestras gentes y aún importantes hombres públicos nuestros, piden a grandes voces las mismas voces con que protestaron contra la acción soviética en Finlandia—que venga el imperialismo a nuestro país ha hacer mangas y capirotos de nuestra soberanía. La maniobra no puede ser más hábil. Y podemos por cobardía—los costarricenses que vemos claro—permitir que esa maniobra prospere? Por eso quiero levantar de primero esta voz denunciadora de un crimen tan negro.

No debemos entregar nuestros puertos! No debemos entregar nuestros mares! No debemos entregar nuestro suelo! No debemos permitir que nuestro pueblo vaya a morir se por intereses que no son los suyos. Y si los Estados Unidos nos asaltan a pesar nuestro? Pues que lo hagan y que asuman la correspondiente responsabilidad. Pero que no lo hagan con nuestro consentimiento porque eso sería traicionar la lucha emancipadora de nuestros mayores.

Si llegamos a convencernos de que precisa alguna colaboración de nuestro país con los Estados Unidos en el terreno de una posible acción militar, que esa colaboración se estudie cuidadosamente y que no se haga ninguna concesión que pueda llevarnos a una pérdida de nuestra independencia.

Por las venas del Dr. Calderón Guardia circula la sangre de Juan Rafael Mora. Yo espero que el doctor Calderón Guardia haga un esfuerzo de compensación y logre establecer el principio de que los intereses de nuestra patria valen más que todos los millones de dólares que está tratando de defender el imperialismo yanqui en esta hora.

MANUEL MORA V.

LA ASAMBLEA VIENE DE LA 1ª PAG.

los ideales de la Democracia?" Numerosos trabajos fueron presentados por escrito sobre ese tema, entre los que recordamos el de Molina. Srta. Victoria Garrón, Alfonso García, etcétera.

Algunos de los puntos de vista sustentados en esas tesis fueron luego refutados brillantemente por la compañero Luisa González y por Corina Rodríguez. Posteriormente, el compañero Ferreto, resumió los puntos de vista externados por Luisa González y los complementó con algunas nuevas ideas. El aparte más im-

portante que la escuela costarricense puede dar al régimen democrático imperante es trabajar por darle contenido económico, es decir por levantar el nivel de vida de las masas populares del país que en la actualidad es sumamente bajo, declaró nuestro compañero. En segundo lugar, es preciso colocar al maestro en condiciones de opinar libremente sobre todos los problemas de interés público, agregó. Pero el Magisterio no puede trabajar por el mejoramiento del estándar de vida del pueblo, ni puede participar en el debate de los problemas de interés público si antes no ha asegurado

GRAN BAILE

EN EL SALON DEL PARTIDO

¡HOY! Cuota para Caballeros A LAS 8 p.m.

Orquesta "Ensueños"

\$ 1.00

Diviértase y ayude al Partido de la Clase Trabajadora

ALMAZAN CONSPIRA... VIENE DE LA PAG. 1ª...

julio ppto., por la cual se sirve felicitar a los miembros de la confederación de trabajadores de México, por el triunfo obtenido por el pueblo mexicano en las pasadas elecciones para la renovación de los poderes federales, llevada a cabo el pasado 7 de julio.

Nos llena de satisfacción el hecho de que a pesar de la distancia y de la propaganda de los enemigos de la revolución mexicana, los trabajadores de Costa Rica, al igual que los trabajadores de todo el continente americano, saben apreciar con exactitud el curso de los acontecimientos históricos de mi país, y no se dejan engañar por las informaciones columniosas en contra de la causa del pueblo mexicano.

En efecto, el día 7 de julio los más importantes sectores del pueblo; los campesinos, los obreros, los trabajadores intelectuales, y el ejército nacional, eligieron como sucesor de Lázaro Cárdenas, al General Manuel Ávila Camacho, mientras q' los sectores reaccionarios del país: los industriales, los antiguos latifundistas, los grandes comerciantes, los intelectuales conservadores, los trabajadores libres, los peones asalariados de las haciendas que todavía existen, dieron su voto para suceder al General Cárdenas en favor del General Juan Andrew Almazán, un militar que en 1921, cuando se incorporó en el ejército nacional oficialmente, carecía de toda clase de bienes, y en la actualidad es, si no el más rico, uno de los más ricos hombres del país y quien, además, cuenta entre sus antecedentes, el haberle servido al gobierno espurio de Victoriano Huerta, el asesino del apóstol Francisco I. Madero.

Desde el punto de vista legal, no hay duda respecto al triunfo del General Manuel Ávila Camacho; desde el punto de vista moral, tampoco existe duda alguna; menos aun desde el punto de vista de las ideas progresistas. Sin embargo, Almazán ha ido al extranjero con el propósito de buscar alguna ayuda para provocar una revuelta en México, que

dé al traste con el actual régimen y que haga imposible la continuación de la obra de Lázaro Cárdenas. En Cuba, caso Almazán en sus gestiones, según sabemos, y su presencia fué subrayada de un modo magnífico por el acuerdo tomado por la Confederación de Trabajadores de Cuba que lo declaró persona no grata para el pueblo cubano. Hemos sabido que pretende visitar Costa Rica y otros países de la América Central.

Cualesquiera que sean los resultados momentáneos de esta labor de traición a la patria, en la q' se halla empeñado el sector reaccionario una vez más en la historia de mi país, tenemos la seguridad absoluta de que habrá de fracasar, pues si las ideas progresistas se impusieron en 1810 durante la guerra de Independencia, en 1860 durante la guerra de la reforma, que separó la iglesia del estado y que rechazó la intervención extranjera, y en 1910 en contra de la larga dictadura de Porfirio Díaz, hoy cuando ya el pueblo mexicano tiene una experiencia de 30 años de luchas constantes en favor de su emancipación y cuenta, sobre todo, con el proletariado organizado que la C. T. M. representa, es muy difícil concebir el triunfo de los conservadores que quieren que México dé un salto atrás e inaugure la época de los gobiernos tiránicos de tipo fascista en el Nuevo Mundo.

Ojalá q' Uds. puedan dar a conocer a las demás agrupaciones hermanas de Costa Rica las anteriores informaciones, por medio de copias de esta carta, haciéndolas reproducir en el mayor número de periódicos y divulgándolas por radio, para que se conozca la verdad de lo que ocurre en México, en ese país tan amado por nosotros. Saludo a ustedes con todo afecto y les reitero las seguridades de mi fraternal consideración,

"Por una sociedad sin clases", México D. F., agosto 20 de 1940.

Por el Comité Nacional, El Secretario General VICENTE LOMBARDO TOLEDANO

SASTRERIA LA ULTIMA MODA

DE HAROLD NICHOLAS

TELEFONO 4777

APARTADO 252

En formación la Serie "Primavera" Tome hoy mismo su acción

\$ 2.00 semanales

do su estabilidad. Y pa estabilidad del Magisterio no puede ser garantizada sino por una poderosa unión de todos los maestros del país. En consecuencia, se plantea, antes que nada, la cuestión de unir al personal docente del país.

También planteó el compañero Ferreto la cuestión de la conquista de los derechos políticos para la mujer. "Si la escuela descansa sobre un ochenta por ciento de mujeres, es decir, de maestras, no puede hablarse de democracia en Costa Rica, particularmente en lo que a los maestros atañe, si ese ochenta por ciento del Magisterio está privado de derechos políticos" dijo nuestro compañero;

la palabra el compañero Carlos Luis Sáenz, para referirse a una alusión despectiva hecha por uno de los oradores a los maestros destituidos. La intervención del compañero Sáenz en el debate fué acogida por una verdadera salva de aplausos. Así mismo, en el curso de su disertación, de la que recogemos los conceptos con que encabezamos esta crónica, Carlos Luis fué repetidas veces ovacionado por los concurrentes. Esta actitud de los maestros y de los alumnos de la Normal, allí presentes, puede interpretarse como un acto de simpatía y de solidaridad hacia él y hacia los demás maestros desplazados de sus puestos por razones políticas.